Mayor y Atucha vuelven a coincidir: «No se dan las condiciones para dialogar con ETA»

El consejero vasco se aparta de nuevo de las tesis de los radicales de su partido

Málaga / París. S. N.

No es el momento de hablar con ETA. En este mensaje coincidieron ayer el ministro del Interior, Jaime Mayor Oreja, y el consejero vasco de ese área, Juan María Atucha, que volvió a desmarcarse del sector más «radical» de su partido, el Partido Nacionalista Vasco. Ambos políticos (Atucha en una entrevista publicada en Le Figaró) dijeron no encontrar el menor indicio de diálogo en la actitud de la banda de pistoleros etarras.

En la entrevista publicada por el diario francés, el consejero vasco de Interior afirma que en la actualidad «el problema de ETA es su propia inercia», porque «sus miembros se



Jaime Mayor

han convertido en funcionarios del terror». Atucha opina que «la independencia no es la razón que motiva a ETA» y que el momento actual «no es en absoluto propicio» para la negociación con la organización terrorista. «Actualmente, no veo el menor indicio de voluntad de negociación por parte de ETA. Además, dudo mucho

de que ETA sea capaz de hacer respetar por sus tropas la decisión que hubiera sido adoptada», añade el consejero en la entrevista.

Juan María Atucha cree que ETA anda «escasa de dinero» y considera que, según sus cálculos, la banda armada necesita unos 400 millones de pesetas para mantener activa su maquinaria criminal. «Desde que desmantelamos dos de sus redes de colecta del impuesto revolucionario y desde que este chantaje ya no se hace a ojos y oídos de todo el mundo en el sureste de Francia, una de sus principales fuentes de financiación se ha agotado», agrega.

En esas declaraciones al diario francés, el dirigente nacionalista considera que el PNV no aboga por un referendum sobre la autode-

El Gobierno revela que hubo amenaza terrorista previa a la boda de Cascos

Madrid. Efe/Ep

El Gobierno ha revelado «la existencia concreta de una amenaza terrorista» con ocasión de la boda del vicepresidente primero del Gobierno y ministro de la Presidencia, Francisco Álvarez Cascos, con Gemma Ruiz Cuadrado, que se celebró en Córdoba el 19 de octubre del pasado año. En una respuesta parlamentaria a una pregunta de la diputada de IU Rosa Aguilar, el Ejecutivo también señala que el dispositivo de seguridad que se estableció con motivo de la boda del vicepresidente fue el adecuado, similar al que se despliega en actos de ese tipo.

El Ejecutivo indica que la gran afluencia de personalidades, entre ellas el presidente del Gobierno, José María Aznar, y gran parte del gabinete, y la necesidad de garantizar la seguridad de la ciudad de Córdoba, que había sufrido recientemente un atentado terrorista, justifican el despliegue del dispositivo de seguridad. Sólo se reforzó el servicio policial con funcionarios de las Unidades de Intervención de la Policía, «que hubiera desempeñado funciones preventivas de vigilancia aun en el caso de que no hubiera tenido lugar el acto».

terminación, entre otras cosas porque «con el 30 por ciento de los votos, el Partido Nacionalista Vasco (PNV) no lo ganaría». Considera Atucha en esas declaraciones que «ha-

blar de autodeterminación no debería ser un tabú», si bien subraya que «la cuestión prioritaria en el País Vasco no es si o no a la independencia, sino terminar con el terrorismo siguiendo la ley al pie de la letra».

Por su parte, el ministro del Interior, Jaime Mayor Oreja, aseguró ayer que el Gobierno apuesta



Juan María Atucha

por el diálogo entre los partidos políticos para luchar contra el terrorismo y rechazó la actitud de algunos dirigentes del PNV que reclaman que se hable con Herri Batasuna y con ETA, entre los que, visto lo visto, no parece encontrarse Atucha.

Mayor Oreja, que participó en varios actos de la Semana Santa de Málaga, admitió las «discrepancias» con los miembros del partido de Javier Arzallus que quieren «poner el acento» en la negociación con HB y ETA y manifestó que el Ejecutivo quiere que se reúna el Pacto de Ajuria Enea «haciendo especial énfasis en la tolerancia y el diálogo entre los demócratas».

El ministro insistió en que «no se producen las condiciones para hablar con quienes matan, asesinan y están en un proceso de radicalización» y destacó que, pese a esas diferencias, «lo importante es saber aceptarlas y seguir trabajando en puntos de encuentro, que seguro que los hay».

Mayor Oreja reiteró que el objetivo es dialogar «sobre el proyecto compartido entre los demócratas vascos y hacer un esfuerzo permanente que signifique articular correcta y adecuadamente una mayoría pacífica en el País Vasco».

FINCAS COMPRAMOS FINCAS CON INQUILINOS IL INTEDISA Fuencarral, 121 - 28010 MADRID Tel. 445 20 59 - Fax 593 90 11

El jefe del Ejecutivo dio ánimos en Granada a las víctimas del atentado etarra

Granada. Rafael Troyano

El presidente del Gobierno, José María Aznar, se entrevistó al mediodía de ayer con los afectados por el atentado que ETA cometió en la urbanización «Jardín de Reina» de Granada el pasado 10 de febrero. En el lugar de los hechos, Aznar tuvo ocasión de charlar durante unos minutos con la viuda de la única víctima mortal de aquella acción terrorista, el peluquero civil de la Base Aérea de Armilla Domingo Puente Marín.

Aznar dio ánimos a la viuda «para que siga criando a mis hijos», dijo emocionada tras la breve entrevista. En este poco tiempo también tuvieron ocasión ambos de recordar el atentado contra el propio Aznar, siendo jefe de la oposición, aunque no de las ayudas a la familia de Domingo. En cualquier caso, Interior ha comunicado a su viuda que se le dará una indemnización superior a los 17 millones, mientras que Defensa empleará desde el próximo 1 de abril a sus dos hijos mayores en la base aérea, el mismo lugar a donde su padre se dirigía a trabajar la mañana en que fue asesinado.

La viuda del peluquero muerto en aquella acción criminal se mostró emocionada tras la visita y aseguró haber recibido un gran apoyo moral del presidente, al igual que el resto de familias afectadas, que despidieron a Aznar y a su esposa, Ana Botella, con aplausos.

Las ocho familias más afectadas por el atentado, que desde el mismo viven en un hotel pagado por el Ayuntamiento de Granada, se mostraron igualmente apoyadas con la visita del presidente, a quien pidieron «más generosidad» del Consorcio de Seguros y más rapidez en el pago de los daños.

El encuentro duró quince minutos, aunque hubo tiempo para intercambiar la dura experiencia. El presidente dijo, tras la visita a estas familias, que «no podía hacer otra cosa que mantener un encuentro con ellos y transmitirles todo mi apoyo. Entre todos solucionaremos estos problemas».

Fueron pocos minutos, pero en el ambiente reinaron miradas de solidaridad entre todos. Ana Botella estuvo todo el tiempo interesándose por la experiencia vivida y por cómo viven las ocho familias en el hotel. Antonio Rodríguez, uno de los afectados, dijo que «un hotel es un lugar magnífico para estar de vacaciones pero el lugar menos idóneo para hacer una vida normal». Sin embargo, los afectados están encantados con la actuación en este caso de las Administraciones que actuaron con celeridad desde el primer momento, especialmente el Ayuntamiento de Granada, que incluso está corriendo con la rehabilitación de las viviendas antes incluso de recibir los fondos para ello del Ministerio del Interior. El encuentro de aver fue el primer acto de Aznar en Granada. De este lugar marchó a la Casa Museo de la Huerta de San Vicente, donde presentó una nueva colección de obras de García Lorca.